

C.P.E.n°10 a posé la question suivante: "DANS VOS CLASSES, DES QUESTIONS POLITIQUES, ON EN DISCUTE OU SONT-ELLES TABOU?" Jusqu'à ce jour nous n'avons aucune réponse, ni dans un sens ni dans un autre. Mais un lecteur nous a adressé une page extraite du numéro de février 75 des "Cahiers de la Réconciliation" publication du Mouvement International de la Réconciliation (M.I.R.) Voici cette page:

PEUT-ON ?

Peut-on parler en classe:

- de politique
- d'argent
- de religion
- de sexualité
- de la vie, de la mort?

MONSIEUR LE DIRECTEUR, MONSIEUR LE PROVISEUR, MONSIEUR L'INSPECTEUR, MONSIEUR LE RECTEUR, MONSIEUR LE MINISTRE, donnez-nous, s'il vous plaît, la liste des pays dont il ne faut pas prononcer le nom.

A part le Larzac.

Peut-on parler des Etats-Unis d'Amérique? Et, quand on en parle, peut-on parler de l'Empire américain?

Quand on traite de l'énergie, peut-on parler de pétrole?

Quand on parle de pétrole, peut-on parler du Moyen-Orient?

Quand on parle du Moyen-Orient, peut-on parler de Juifs et d'Arabes?

Quand on parle du charbon, peut-on parler des mineurs?

Peut-on dire que pas loin d'ici ils sont en lutte pour leur emploi?

Peut-on parler de leurs syndicats et de leurs partis?

Peut-on parler de leur silicose?

Est-ce bien noté?

Peut-on parler des centrales nucléaires?

Peut-on parler de leurs dangers?

Peut-on faire dessiner un soldat?

Quel uniforme doit-il porter?

Quel grade doit-il avoir? Est-ce que ce peut être un maquisard?

Doit-il avoir l'air heureux, malheureux, gentil, méchant?

Oui, chiche!

Dites-nous de quoi il faut parler et de quoi il ne faut pas parler.

Pour être bien noté
et ne pas être puni.

Qu'en pensez-vous? Comment cela se passe-t-il dans vos classes lorsqu'un élève fait entrer la vie dans la classe et donc, forcément, de près ou de loin, aborde des questions du genre de celles qui viennent d'être posées?

faire vos envois pour C.P.F. à l'adresse de
J.Lorber 32, rue de Guehwiller
68200 Mulhouse